



La Journée mondiale des soins palliatifs est une journée de réflexion autour des soins palliatifs dans le monde entier, chaque deuxième samedi d'octobre. Le thème retenu cette année est : « **Dix ans après la résolution : où en sommes-nous ?** ».

En effet, l'année 2024 marque le 10e anniversaire de l'adoption par l'Assemblée de l'OMS de la seule résolution sur les soins palliatifs, appelant tous les pays à renforcer les soins palliatifs.

Le développement des soins palliatifs dépend entre autres, des politiques de santé, de l'éducation des professionnels, et de la disponibilité des médicaments. En Haïti, Il existe de nombreux obstacles à la réalisation de chacun de ces éléments.

Sur la base de données de l'IAHPC (International Association for Hospice and Palliative Care) plus de 10 habitants/ 1000 ont besoin de soins palliatifs chaque année en Haïti. La majorité (67 %) sont des adultes de plus de 50 ans et au moins 7 % sont des enfants. Le fardeau des maladies graves et des souffrances liées à la santé, ainsi que les besoins correspondants en matière de soins palliatifs, sont immenses. Et, les soins palliatifs ne sont pas accessibles pour la plupart des personnes qui en ont besoin en Haïti.

**Nous ne pouvons pas parvenir à une couverture sanitaire universelle sans soins palliatifs**, qui sont un élément clé du droit à la santé et de l'objectif de développement durable pour la bonne santé et le bien-être.

**SOCIÉTÉ HAÏTIENNE DE FORMATION ET DE PRISE EN CHARGE  
DE LA DOULEUR**

[www.sohadhaiti.com](http://www.sohadhaiti.com)

Courriel: [sohadass1018@gmail.com](mailto:sohadass1018@gmail.com)

Téléphone : (509) 3247-8637

*Ecouter, Comprendre, Soulager*